

2014年4月19日 瀬戸石ダムを撤去する会

## 球磨村村議選立候補予定者への瀬戸石ダム公開質問状に対する回答状況

私ども瀬戸石ダムを撤去する会では、瀬戸石ダム撤去に向けての世論喚起の一環として、今月実施予定の球磨村議選（4月22日告示、27日投開票、定数10）に立候補予定の方に瀬戸石ダム撤去に関する公開質問状を送付し、6名の方から回答をいただきました。その回答状況を下記の通り報告します。

記

1. 公開質問状の内容：3枚目参照
2. 公開質問状の発送日：2014年3月30日
3. 各立候補予定者の回答期間：2014年4月7日から2014年4月14日
4. 質問状を送付した立候補予定者と回答状況

No	氏名	現職・新人	回答状況（瀬戸石ダム撤去への賛否*）
1	犬童 數元	現職	瀬戸石ダム撤去に反対
2	舟戸 治生	現職	—
3	松野 富雄	現職	—
4	多武 義治	現職	瀬戸石ダム撤去に賛否どちらとも言えない
5	田代 利一	現職	—
6	嶽本 孝司	現職	瀬戸石ダム撤去に賛成
7	高澤 康成	現職	—
8	小川 俊治	新人	瀬戸石ダム撤去に賛成
9	浅野 茂	新人	瀬戸石ダム撤去に賛否どちらとも言えない
10	日隠 啓一	新人	瀬戸石ダム撤去に賛否どちらとも言えない
11	犬童 勝則	新人	—

\* 瀬戸石ダム撤去への賛否：

各立候補予定者からの回答をもとに当会が評価。「—」は未回答

5. 各立候補予定者の回答詳細：2枚目参照

以上

## 球磨村村議選立候補予定者の瀬戸石ダム撤去についての公開質問状回答

No	氏名	現職・ 新人	回答
1	犬童 數元	現職	球磨川がよごれることアユの生態に非常にマイナス面も分かりますが関東震災以後、原子力発電事業が不可能になりつつあり水力発電がいまや大切な電力供給となりますので今後も撤去しないで続けて欲しいと思う。
2	多武 義治	現職	子どもの頃から、瀬戸石ダムの近くに住み、水を溜める（ダム湖）ことは、環境悪化を招くと思っている。しかし、仕事場がほとんどない地域にとって、ダムが住民の雇用の場として、また村コミュニティー(原文ママ)バス路線としても住民に活用されていることを考えれば、瀬戸石ダム撤去賛成とは言えない。
3	嶽本 孝司	現職	瀬戸石ダム撤去に基本的に賛成です。鮎の遡上が妨げられたり、球磨川両岸の道路が崩れているのに、電源開発は補修していないなど、その責任を果たしていないからです(電話による口頭での回答)。
4	小川俊治	新人	私は、瀬戸石ダム撤去について基本的に賛成の立場です。現在起きている瀬戸石ダムによる弊害について、流域住民の皆さんの意見を十分に聞き、その実態を明らかにし、早期に改善を図らなければならないと思います。球磨川流域では、日本で初めての大型ダムの「川辺川ダム建設中止」や「荒瀬ダム撤去」が実現し、「ダムによらない治水対策」が進められています。瀬戸石ダムが撤去されれば、球磨川の清流がさらに取り戻すことが出来ます(原文ママ)。今、私に言えることは、地域住民の皆様、下流域の皆様のご意見を大事にしながら最善の方向を見出すことにあると思います。
5	浅野 茂	新人	ダムは、基本的には無い方が良いと思います。しかし、原子力発電所の問題を含め現状の電力需給を考えると即時撤去は、村民の意見や世論を、考慮する必要が有ると思います。
6	日隠 啓一	新人	ダムによる弊害については大変憂慮しています。また、地元には賛否両論の声があるということを考えると、複雑な思いをしています。

2014年3月30日

球磨村村議選立候補予定者の皆様

瀬戸石ダムを撤去する会 共同代表 出水晃、上村雄一、緒方俊一郎  
代表連絡先 (省略)

## 瀬戸石ダム撤去についての公開質問状

私どもは、瀬戸石ダム撤去に向け活動を展開しております住民団体です。

瀬戸石ダム完成から約60年間、私たちはその弊害に悩まされてきました。ダム湖の水位上昇と大量の土砂堆積により、球磨川本流の水位上昇が引き起こされただけでなく、数百メートルに及ぶ支流の堆積も発生し、本支流の沿岸の集落は水害常襲地帯と化してきました。また、ダム放流による振動被害、ダム湖周辺の護岸の崩壊。瀬や淵の消失によるアユなどの漁場や産卵場所の消滅、漁族の移動阻害等も起こりました。ウナギやアユなどの漁獲高の激減は、内水面漁業による地域経済を衰退させてきました。赤潮やアオコによる水質汚濁と異臭、ヘドロの発生は生活環境の悪化をもたらしました。そしてそれらの濁水が一気に下流域に放流されることにより、球磨川の内水面漁業だけでなく不知火海の漁業にも多大なる悪影響を及ぼしてきました。

私たちは今年1月に瀬戸石ダム撤去を求める署名活動を行いました。瀬戸石ダム周辺の住民のほとんどは、瀬戸石ダム撤去を求める署名に応じました。球磨村（葦、堤岩戸、神瀬、伊高瀬、上葦、多武除）、芦北町（白石、箆瀬、吉尾、海路）の球磨川沿いの地区のうち、留守宅を除く102人の住民と対面することができ、94人（92パーセント）の住民から瀬戸石ダム撤去を求める署名を得ることができました。

瀬戸石ダムの弊害を取り除くには、瀬戸石ダムの撤去しかありません。瀬戸石ダムがなくなれば、美しい球磨川と不知火海が戻ってきます。そこで、瀬戸石ダム撤去に関し、4月に行われる球磨村議会議員選挙に立候補を表明された皆様方に、下記一点についてご質問致します。

### 記

1. 瀬戸石ダム撤去について、どの様にお考えですか。簡単に理由を述べてください。

(候補者の皆様方に公平となるよう、300字以内にまとめていただければ幸いです)

質問は以上です。お手数ですが、4月7日必着で、別紙回答用紙にて郵送またはFAXまたはE-MAILにてご回答頂ければ幸いです。頂きましたご回答は、回答の有無を含めて各報道機関へ配信し、インターネット等でも公開させていただきますので、あらかじめご了承下さい。ご協力のほど、よろしくお願い致します。

以上